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SUJETO Y PREDICADO 

La mayoría de las oraciones, tanto simples como compuestas, se componen de un sujeto y 
un predicado. El predicado siempre contiene un verbo, y el sujeto es la parte que concuerda 
con este verbo en número y persona. La concordancia entre el sujeto y el verbo es la clave 
para identificar correctamente el sujeto de la oración. 

TIPOS DE SUJETO 

El sujeto se puede clasificar desde varios puntos de vista. Algunos de ellos son los 
siguientes: 

 SEGÚN SU PRESENCIA O AUSENCIA EN LA ORACIÓN, el sujeto puede ser 
expreso, cuando aparece de manera explícita en la oración (El libro ha sido muy 
entretenido) o tácito, cuando está presente de manera implícita pero carece de 
expresión fónica. En este caso, el sujeto suele representarse mediante el signo Ø 
(Ø llegaron corriendo). 

 SEGÚN SU COMPOSICIÓN INTERNA, el sujeto puede ser simple, cuando consta 
de un sólo núcleo (Su padre se llama Luis); complejo, cuando consta de varios 
núcleos coordinados (Su padre y su tío se han ido juntos a trabajar); u oracional, 
cuando está expresado por medio de una oración subordinada (Que nunca llegue 
tarde es una muestra de su puntualidad). 

SEGÚN SU SIGNIFICADO, el sujeto puede ser agente, cuando realiza la acción expresada 
por el verbo (Mi tía hace unos bollos de chocolate increibles); paciente, cuando recibe la 
acción del verbo (Ese hombre fue despedido hace tiempo); pseudoagente, cuando 
aparentemente es agente, pero desde el punto de vista de su significado es paciente (por 
ejemplo, en la oración “Mi tío ha arreglado el tejado de mi casa”, quien realiza la acción del 
verbo no es el sujeto sino el trabajador que arregló el porche);, causativo o factitivo, 
cuando el sujeto no realiza la acción sino que ordena que otros la hagan (La junta municipal 
ha colocado adornos navideños en las calles del barrio); y de estado, que aparece en 
verbos que no expresan ideas de acción sino de estado o de existencia (Su primo es 
médico). 

 

EL PREDICADO 

Se distinguen dos tipos de predicado: el predicado nominal y el predicado verbal. 

El PREDICADO NOMINAL (PN) tiene como núcleo un verbo copulativo (ser, estar o 
parecer) seguido de un atributo. También pueden aparecer otros complementos. Los verbos 
copulativos carecen de significado y actúan como mera cópula de unión entre el sujeto y el 
predicado.  A estas oraciones con predicado nominal se las denomina oraciones 
copulativas o atributivas. 
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Mi primo [es representante de esa marca] 

    N (V)  +  ATRIB (GN) 

Tu primo [parece listo] 

N (V)  + ATRIB (G Adj) 

  [Está muy sorprendido con su amigo] 

  N (V) +  ATRIB (GAdj) +  CC (GPrep) 

 

El PREDICADO VERBAL (PV) tiene como núcleo un verbo predicativo (=un verbo no 
copulativo), que puede aparecer solo o acompañado de complementos.  A estas oraciones 
con predicado verbal se las denomina oraciones predicativas.  

Aurora [estudia Economía en la UNIR] 

                                                    N (V) + CD (GN) + CCL (GPrep) 

 

Sin embargo, existen ALGUNAS EXCEPCIONES: 

 Predicados nominales con verbos semicopulativos. Existen verbos que, en 
determinados casos, pierden total o parcialmente su significado y pasan a 
convertirse en núcleos de un predicado nominal y, por lo tanto, llevan un atributo 
como complemento. Este es el caso, por ejemplo, de verbos como ponerse, 
quedarse, andar, encontrarse o volverse, entre otros. 

Ana se ha puesto alegre (PN) #  Ana se ha puesto la chaqueta (PV) 

Se quedó traspuesto (PN) # Se quedó con el coche de su tío (PV) 

Anda bastante estresado (PN) # Anda por la calle con sus padres(PV) 

Se ha encontrado raro últimamente (PN) # Se  ha encontrado con su ex mujer (PV) 

Se ha vuelto loco (PN) # Se ha vuelto de espaldas hacia la puerta (PV) 

  

 Predicados verbales con los verbos ser, estar o parecer. En algunos casos, los 
verbos ser, estar y parecer adquieren un significado concreto y, por lo tanto, dejan 
de ser copulativos y las oraciones en las que aparecen no son de predicado nominal 
(PN) sino de predicado verbal (PV). Así, el verbo ser es predicativo cuando significa 
“suceder”, “ocurrir” o “tener lugar”; el verbo estar es predicativo cuando significa 
“estar en un lugar”; y el verbo parecer es predicativo cuando significa “tener parecido 
con algo o con alguien”. 

 

Mi cumpleaños es el 22 de enero El alcalde está en el ayuntamiento Jon se parece a su padre 
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ORACIONES SIN SUJETO: LAS ORACIONES IMPERSONALES 

Existen oraciones sin sujeto, ni implícito ni explícito. Son las llamadas ORACIONES 
IMPERSONALES. Entre ellas, se encuentran las siguientes: 

 Oraciones que contienen verbos que expresan fenómenos atmosféricos o 
meteorológicos. 

Ayer por la tarde nevó en Madrid Este mes ha nevado por debajo de las montañas 

 

 Oraciones con el verbo “haber” en 3ª persona del singular. 

Había muchas personas en la manifestación Hubo mucha expectación en la manifestación  

 
Algunas oraciones con el verbo “hacer” o “ser” en 3ª persona del singular. 

Hace mucho frío Es de día 

 

 Oraciones impersonales reflejas, que se construyen con la forma “se” seguida de 
un verbo en 3ª persona del singular. 

Se está bien aquí Se alquila apartamento en el centro de la ciudad 

 

 

 

 

 

 

 


